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“希望孩子今后投身体育”

退役之后，李娜在家庭生活上迎来了新的
阶段。目前，大女儿Alisa已经2岁多，小儿子
Sapajou也即将满周岁。

虽然近期一直在家里陪伴两个孩子，但李
娜表示其实带孩子并不是女性的专属工作，

“小朋友需要在健全的环境下成长，这样身心
才会健康。”在家里，李娜和丈夫姜山没有明确
的分工，夫妻俩轮流照看两个孩子。

孩子让那个在赛场打法犀利的“一姐”多
了些柔软和温暖，也让这位母亲对于社会上一
些有关儿童的问题多了一份责任感。对于最
近闹得沸沸扬扬的“红黄蓝幼儿园虐童”事件，
性格耿直的李娜通过发微博表达愤怒，但却因
轻信谣言又陷入舆论漩涡，事后她也对此进行
了道歉：“耿直如我，会犯冲动之下的鲁莽；为
人之母，更不堪听闻对孩子的任何侵害。揉
不进沙的眼，却会被沙尘遮挡住视线。一切为
了孩子，不会再有伤害，也无意伤害善良的你
们和所有善良的保卫者。”

一直以来，许多人对于李娜一家都有这样
的疑问：“父母都是网球运动员，孩子以后会打
网球吗？”对此，李娜表示自己并不会刻意去培
养两个孩子，“他们的血液里已经有体育的天分
了，我是希望他们能稍微安静一点，因为我们家
孩子会从早上起床一直运动到睡觉之前。”

每当谈起两个孩子的运动天赋，李娜总会
露出自豪的神情，“他们看到球会去踢，看到球
拍会拿起来去打，我一般就会躺在沙发上‘装
死’，看着他们去各种运动。”当然，作为曾经的
职业运动员，李娜也希望自己的孩子可以从事
体育，“我们还是希望他们可以去从事体育运
动，但具体什么项目还是靠他们自己，看他们
的兴趣。”

传记电影和第二本自传都在筹备中

自从2014年退役之后，李娜的日程一直
排得满满当当，虽说她曾拒绝进入娱乐圈，但
娱乐圈却频频向她伸出橄榄枝。

早在两年前，陈可辛导演就打算拍摄李娜
的传记电影，还一度传出汤唯将扮演李娜的消
息。不过，直到现在这部电影还未开拍，甚至
传出了影片搁浅的传闻。提及此事，李娜表示
之前的传闻都是假的，“前段时间刚刚（与陈可
辛）见过面，把最后的剧本定下来，应该会很快
（开拍）吧。”至于女主角的人选，李娜说自己会
尊重陈可辛的判断。

另外，继第一本自传《独自上场》出版之后，
李娜的第二本自传也已经开始筹备，新书会着
重描写她退役之后的日子，“比如从运动员如何
转换到妈妈的角色”。

今年初，李娜刚刚与耐克合作推出了以自
己名字命名的专线产品。此外，她还准备与自
己团队一起打造一个“李娜乐园”，这个乐园包
括餐厅、酒店和温泉度假村等等。不过，她最
想做的，还是开办自己的网球学校，她也早已
把工作重心转移到青少年培训上来。“包括办
网球学校，我现在做的所有事情都是以青少年
为主，毕竟青少年才是我们的未来。”李娜说。

据澎湃新闻

本报讯（记者 戴斌 通讯员 钭娅）
2017年浙江省校园足球高校组联赛（超
级组）上周末在绍兴进行最后的决战，宁
波大学男子足球队以81的悬殊比分击
败最后一个对手绍兴文理学院队，以5战
全胜的战绩，强势卫冕该项赛事冠军，将
代表浙江省参加全国大学生足球联赛。

省校园足球高校组联赛（超级组）由
浙江省教育厅、浙江省体育局主办，代表
我省大学校园最高水平的比赛，共有8所
高校组队参加，通过5轮20场比赛决出
冠亚军。这也是中国大学生校园足球联赛
的分区赛。

宁大足球队是宁波大学体育学院最早
成立的运动队之一，曾于2004年至2009
年史无前例地获得浙江省大学生足球联赛
六冠王，代表浙江省参加全国比赛也屡创
佳绩，多次进入南区八强。近几年宁大体
育学院加强打造学生工作品牌“体育文化
节”，其中就包括大力推动校园足球文化
氛围。以此为基础，自2015年以来，宁
大足球队在省校园足球高校组联赛（超级
组）再度连续夺冠。

省校园足球
高校组联赛（超级组）
宁波大学队强势卫冕

18载“鄞电杯”
培养棋类精英

本报讯（记者 戴斌 通讯员 应民
光 徐炼） 26日，2017“鄞电杯”鄞州
区中国象棋精英赛、围棋棋王赛同场落
幕，象棋前三名为李鼎一、刘伟平、陈
建伟；围棋前三名为宋培豪、张海峰、
钟一华。该项赛事于2000年创办，每
年举行一届，已成为鄞州区培养精英棋
手的重要平台。

“鄞州培养出了邱东、谢丹枫、励
娴等象棋国家大师，离不开规范化的本
土赛事，包括区团体赛、个人赛等传统
比赛，其中‘鄞电杯’成为汇聚其他各
项赛事优胜选手的平台，每届参赛选手
控制在 30 多人，一向保持高水准交
流。”鄞州区象棋协会秘书长张忠华告
诉记者，近年来比赛向青少年尖子选手
倾斜，给他们创造与成年高手对阵的机
会。

“从2012年到现在，鄞州举办的围
棋大赛有35项，从区级赛到国际城市邀
请赛都举办过，可以说热度空前。特别
是随着青少年围棋发展，参加‘鄞电
杯’的小将也越来越多，这次比赛少儿
棋手都是业余4段以上选手。”鄞州区围
棋协会主席柴志豪说。

本报讯（记者 戴斌）昨天，2017年宁波市全民健
身公益培训（足球）活动最后一组活动同时在姜山镇中
学和新城第一实验学校展开，约200名初中学生在专业
教练指导下训练基础技术动作，并进行相应的身体素
质锻炼与分队训练比赛。至此，今年的足球公益培训
活动收官，总共有2000多名青少年选手接受培训。

宁波市全民健身公益技能足球培训是今年首次推
出的一项大型公益培训活动，由宁波市体育局主办，宁
波市社会体育指导中心、宁波市足球协会承办。首站
活动6月18日在市体育中心开营，专门邀请了意大利
罗斯足球学院教练安德烈等专业教练助阵。之后，公益
培训活动相继在鄞州、北仑、慈溪、宁海等地开展了九站
活动，共有1800名小学和幼儿园小将参与，其间还结合
宁波晚报杯足球夏令营，设置了“人气小球星”评选。

昨天进行的是最后一轮初中组培训，其中姜山镇中
学是颇具特色的足球强校，目前宁波市青少年足球队男
子乙组选手和甲组部分选手长期驻扎该校读书、训练。

作为我市传统足球强校之一，姜山镇中学多次在省
市级校园足球联赛中夺魁，去年参加全国课改实验区联
盟学校足球赛取得第三名。学校里不仅校队实力不俗，
其他学生也每周参加一堂足球课，今年学校还专门设置
了足球教师。

市青少年队总教练高山认为目前的训练方式是很
好地践行体教结合的模式：“市队的孩子在姜山镇中
学，文化课学习等方面享受了更好的资源，后勤保障也
得到更多支持，另一方面市队也带动了学校足球氛
围。”高山说这是一个样本，希望宁波以后有更多类似
的校园训练点出现。

当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经当了妈的李娜畅聊育儿经：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：

他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强他们运动天赋太强
我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死我一般在沙发上装死

办网校、拍电影、出书、进军时尚圈……在自己的人生
下半场，已育有一儿一女的李娜不仅事业方面没有任何停
滞，反而在商界领域重新焕发新生，而自称“生命在于晃
动”的她也极有可能在2019年进入国际网球名人堂。

近日，在上海耐克大中华区首家全新升级的儿童创
新体验店里，人们见到了许久未曾露面的前亚洲女网“一
姐”、两座大满贯得主李娜。虽然自称是“家庭妇女”，但
在她身上丝毫看不出退役后回归家庭的操劳模样。

全民健身公益培训
足球活动昨日收官

姜山镇中学足球培训现场。 记者 胡龙召 摄


